
2006年蘇貞昌擔任 「行政院長」 ，蔡英文擔
任 「行政院副院長」 。後來陳水扁爆料，二
人在當時已不和。

2010年蔡英文原被視為台北市長熱門人選，
未料蘇貞昌搶先表態參選北市，逼得蔡英文
只能參選新北市。

2011年3月蔡英文傾向停止核電四廠商業運
轉，但蘇貞昌則表示，不能說停就停。

2011年蔡英文擊敗蘇貞昌，當選民進
黨 「總統候選人」 ，而蘇貞昌任其副
手 「副總統候選人」 ，但傳出二人
在競選期間貌合神離。

2012年蘇貞昌擔任民進黨主席
，卸任黨主席的蔡英文依然活躍
政壇，台北政壇稱民進黨內有兩

個太陽。

蔡蘇心結難解

民進黨擬速推總統人選
春節前完成初選登記 蘇質疑為蔡量身訂造

【大公報訊】據中央社台北二十七日消息：民進
中常會28日將討論 「總統」、立委初選提名時程，據
黨中央傳給中常委的草案，2月7日立委補選結束後2
天，2月9日發布 「總統」初選公告，2月10日到14日
領表登記。

4月公布 「總統候選人」
民進黨中央規劃草案，2月26日到3月15日 「總統

」政見發表會，3月16日到20日 「總統」初選民意調
查；立委部分，2月26日發布選舉公告，3月初領表登
記，3月16日到4月10日民調，4月15日公告 「總統」
、立委提名名單。

有民進黨人士看到初選時程規劃表示，過年期間
民進黨籠罩 「總統」初選氣氛，社會觀感會認為 「民
進黨滿腦子只有初選」。

他說，相較上屆，這次初選時程大幅提前， 「不
知道黨中央在急什麼？」時程對現任民進黨主席蔡英
文有利， 「黨中央有心排除其他的競爭者，球員兼裁
判、不公平」。

蘇：未決定是否參選
蘇貞昌27日出席前監委吳豐山新書發表會，媒體

問他初選時程，是否有幫民進黨主席蔡英文量身打造
的感覺？蘇貞昌說，是不是量身打造，他不知道，不
過，確實是比往年提早了1個多月，現在應該是專心
在5席立委補選勝選比較重要，不要分心， 「而且看
起來，這個時間在過年期間，為什麼要這麼趕」？

媒體追問他，有沒有意願要參選2016年大選？會
不會在過年期間去登記？蘇貞昌反問媒體 「我不是說
這個好像很趕了嗎？」媒體追問他 「有意願嗎？」蘇
貞昌笑而不答。

也有民進黨中常委表示，這次初選時程較上屆提
早3周，有沒有必要？ 「總統」、立委初選是大事，
且2月7日還在立委補選氛圍，應給大家足夠時間
思考。

蔡：應眾要求提早布局
對於黨內的質疑，蔡英文指出，民進黨去年底九

合一選舉選得不錯就是因為提早布局，各地黨部及公

職反映也都希望能 「總統」、立委初選作業能夠提早
展開，中央黨部是應中常會要求提出規劃。

媒體詢問是否有為她量身訂造的疑慮？蔡英文說
「不會啦」，並指提名是整體作業，不只有 「總統」

初選，還包括立委初選，現在提出規劃是因這段時間
以來，各地黨公職及地方黨部都希望提前作業。

民主進步黨副秘書長洪耀福說， 「總統」初選要
辦政見發表會，先登記；立委初選不必辦政見發表會
，較晚登記，但 「總統」與立委民調同時在3月中旬
進行。

不過，民進黨中常委吳思瑤受訪說，及早啟動、
就位與布局正確，可彰顯民進黨決心。

民進黨中常會28日討論 「總統」 和立
委提名初選時程，但黨中央擬在農曆年前
完成 「總統」 初選領表登記，遭疑 「有心
排除其他的競爭者」 。民進黨前主席蘇貞
昌質疑 「為何這麼趕」 ？蔡英文27日回應
說，這是應各地黨部及公職反映所作規劃
，不會是為她量身訂造。
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台北市長
柯文哲日前會
見英國交通部
長時獲贈一隻
懷表，但卻對
媒體表示 「懷

表對自己沒用」，還語出驚人地說 「
可拿去破銅爛鐵賣一些錢」。此言一
出，社會嘩然。公開嘲笑外賓所送的
禮物是 「破銅爛鐵」、違背社交禮儀
，是相當嚴重的 「外交事件」。島內
輿論對柯文哲的口誅筆伐有如排山倒
海，其實台北社會未免 「大驚小怪」
了。柯文哲口無遮攔、隨性而言的缺
點早為人詬病，失言、無禮的例子可
謂 「罄竹難書」。他去年競選台北市
長時曾兩次發表歧視女性的言論，但
結果以85萬票高票當選；上任後 「本
性不移」，爆粗罵下屬、苛責警察等
失言風波無不引發爭議，但其施政表
現獲得台北六成八市民支持。可見，
柯文哲雖然頻頻失言，但一而再、再
而三地得到台北社會的莫大寬容和原
諒，如此柯文哲越發得意，以為仗着
高人氣、高民意，便可為所欲為、肆
意妄言，如今終於鬧出 「國際笑話」
、貽笑大方。

面對外界的批評聲浪此起彼伏，
柯文哲昨天對 「破銅爛鐵」一說表示
道歉。他說， 「有時候看到不喜歡的
禮物，還是要收下說謝謝」，並表示
「講錯就講錯，有錯就改」。柯文哲

的道歉說辭頗為敷衍，根本就不知道
問題癥結。到訪賓客在公開會面場合
向接待者贈送禮物，是一種禮儀，並
非是向接待者個人送禮，因此島內政
府部門對於收受海外友人紀念禮品有
一套嚴謹的標準，登載、入庫、典藏
都有明確的規範。柯文哲作為市長，
接受訪客的禮物後也應上交公庫，不

是個人喜歡與否的問題，而是其對相關流程一無所
知，因為無知而闖禍。其實，即使是朋友之間互贈
禮物，倘若收禮者對所收之禮極盡嘲諷之詞，也是
對贈禮者的侮辱。所以撇開公務禮儀不說，柯文哲
在待人處事方面顯然缺乏同理心和對他人應有的尊
重。至於他說 「有錯就改」，早已是一句口頭禪了
。從去年的 「婦產科洞洞說」到最近的 「罵警」，
他何曾 「改過」？

島內有媒體曾指出，柯文哲傲慢無禮的行事作
風，如果換在某個政黨人物身上，早就被罵得狗血
淋頭，遑論當選了。但島內部分民眾卻把柯文哲的
「大嘴巴」美化成 「坦率、真誠」，而一些媒體則

更視柯文哲為 「寵兒」，對其失言行徑輕描淡寫。
不可否認，柯文哲的 「素人背景」讓他獲得不少台
北市民的青睞，也折射了島內 「仇商」、 「反權貴
」的社會氛圍。然而，物極必反。台北一些民眾
對柯文哲的支持已演變成 「溺愛」，似乎只要
柯文哲對財團擺出一副咄咄逼人的架勢，其
他的缺失都可視而不見。這種病態心理
日益助長了柯文哲的蠻橫作風，也無
益於台北社會發展。

瀾瀾觀觀
隔海

俞正聲：擴大島內中小企受益面

禽疫重創養鵝業 台將無鵝可賣

二〇一五年一月二十八日 星期三B16台灣新聞責任編輯：朱瑞宜

【大公報訊】據新華社北京二十七日消息
：2015年對台工作會議26日至27日在北京舉行
。中共中央政治局常委俞正聲出席會議並作重
要講話。俞正聲指出，過去一年以習近平同志
為總書記的黨中央高度重視對台工作，準確把
握台海局勢及其新變化，提出了一系列推動兩
岸關係和平發展的政策主張，產生廣泛積極影
響。各地各部門認真貫徹決策部署，積極開展
各項工作，克難前行，保持了兩岸關係和平發
展勢頭，取得新的進展。中央對此充分肯定。

俞正聲強調，對台工作事關國家發展大局
。我們要始終堅持從實現 「兩個一百年」奮鬥
目標和中華民族偉大復興中國夢的戰略高度，
審視和謀劃各項工作。要毫不動搖地繼續堅持

中央對台大政方針，廣泛團結台灣同胞，維護
台海局勢穩定，堅決遏制 「台獨」分裂活動，
堅定推動兩岸關係和平發展，為解決台灣問題
、實現祖國統一不斷積累和創造條件。

加強兩岸青少年和基層交流
會議要求，新的一年，各地各部門要切實

按照中央要求，把各項工作落到實處，積極有
為，奮發進取，努力保持兩岸關係和平發展勢
頭。在堅持 「九二共識」、反對 「台獨」的共
同政治基礎上，繼續增進兩岸政治互信、保持
良性互動，鞏固兩岸關係和平發展制度化成果
。積極推進兩岸經濟合作框架協議後續議題等
制度化協商，深化協議執行成效，惠及更多民

眾。推進兩岸經濟融合發展，促進兩岸產業合
作總體規劃布局，深化兩岸金融合作，努力擴
大台中小企業、農漁民參與面受益面。支援福
建自由貿易園區、平潭綜合實驗區和昆山深化
兩岸產業合作試驗區對台擴大開放、加強合作
。切實幫助大陸台商解決實際困難。採取積極
措施促進兩岸人員往來，擴大兩岸青少年和基
層交流，深化兩岸各領域交流合作。完善涉台
法律法規和工作機制，加強兩岸執法司法合作
，維護台胞合法權益。

會議強調，各地各部門要高度重視對台工
作，增強政治責任感和使命感，加強領導，發
揮好協調機制的作用，抓好隊伍建設，為推動
兩岸關係和平發展作出新貢獻。

【大公報訊】綜合中通社及中央社二十七日報道
：台灣禽流感疫情發展至今，養鵝產業幾乎全軍覆沒
；送檢場次的鵝隻在養數已超過160萬隻，而島內鵝隻
養殖總規模大約177萬隻，疫情造成鵝隻耗損率高達9
成。

鵝隻耗損達9成
據台媒27日報道，禽流感疫情重創台灣養鵝產業

，到目前為止，確診撲殺的鵝隻接近137萬隻。以送檢
量估算，鵝隻的耗損達9成，只剩1成可以供應市場。
如果接下來還有新增的養鵝場染疫，這波疫情將造成
台灣無鵝可賣的情況。

台灣農委會畜牧處組長江文全對中廣新聞網表示
，春節前鵝的供應量沒問題，但到夏季消費旺季將會
短缺。相對來講，島內雞隻在養量龐大，供應量非常
充足，產地價也很穩定。但零售市場雞肉價格早就漲
翻天，農委會目前拿不出對策，只能請公平交易會協

助調查。
27日高雄市路竹區又傳鵝隻確診感染H5禽流感，

這已是高雄市第7場確診H5型流感的繫留場，動保處傍
晚火速撲殺5851隻鵝。

農業局動保處長徐榮彬表示，高雄市禽流感疫情
調查顯示疫情都還在控制之中，請民眾不要過度緊張
；至於被撲殺的鵝鴨繫留場的補償，農業局已經展開
作業。

農業局指出，路竹區這場確診的鵝隻繫留場有
2000多隻75日齡的大鵝和4000多隻5日齡的小鵝；這次
臨床症狀顯示只有大鵝染病，從23日發生零星死亡，
不過短短兩天單日鵝隻死亡數就急遽攀升到近90隻。

動保處說，獸醫師26日解剖檢查死亡鵝隻懷疑為
禽流感，立即採樣送家畜衛生試驗所檢驗，今天接獲
確診報告後，動保處防疫人員以二氧化碳窒息法進行
鵝隻人道處理，全部撲殺作業約於晚間7時30分完成，
送屏東縣化製廠進行後續處置，同時進行場區消毒。

【大公報訊】據中通社二十七日報道：農曆春節
將屆，台灣陸軍第6軍團27日上午在新竹湖口進行 「地
空整體反空降」作戰操演，由台灣自製的雲豹八輪甲
車、雷霆二千多管火箭車也在操演中首次亮相。

台媒報道，這項演練模擬敵軍先遣部隊，在特攻
部隊掩護下，以運輸機及直升機載運方式機降在新竹
湖口台地，並奪控地形要點，企圖掩護後續戰力增長
，對台軍展開大規模進襲；而台軍戰備部隊在炮兵火
力掩護下，以CM11戰車、雲豹八輪甲車、特戰人員

等兵力，由地面逐次向敵人發起攻擊，最後奪回目標
區。不過，由於現場天候不佳，原本被安排加入操演
的AH-1W、OH-58D直升機等空中兵力則沒有飛
行。

另外，配合陸軍反空降作戰操演，陸軍首位42迫
炮女性炮長、542旅機步營營部連下士班長李珮瑄也首
次在媒體前亮相，並當場示範跳炮操。李珮瑄表示，
她很榮幸可以擔任陸軍首位女炮長，也強調自己的體
力不輸男官兵，領導時沒有問題。

台軍反空降操演 雲豹甲車首亮相

嚴明請辭 高廣圻接任防長
【大公報訊】據中通社二十七日報道：上任僅1

年多、66歲的台灣 「國防部長」嚴明，以個人生涯規
劃為由，向馬英九請辭獲准。台 「總統府」及 「國防
部」27日宣布，其職位將由參謀總長高廣圻接任。台
灣海陸空三軍司令，也因此而大換班。

據台灣 「總統府」宣布，馬英九雖多次慰留嚴明
，但對方仍希望交棒，啟動軍中換血，促進軍隊年輕
化；馬英九最終勉予同意，並請嚴明轉任 「總統府」
「國策顧問」，繼續在政策上提供協助與諮詢。

嚴明是於2013年8月因前 「防長」楊念祖被指涉抄
襲、就任僅6日閃電辭職後走馬上任。至於新任 「防

長」高廣圻，歷任 「國防部」戰略規劃司長、海軍司
令、 「國防部」軍備副部長等軍職。

嚴明的請辭也牽動了台灣海陸空三軍司令的大換
班。接任 「防長」的高廣圻，其參謀總長遺缺由陸軍
司令嚴德發升任； 「國防部」軍備副部長邱國正接任
陸軍司令；空軍司令劉震武調任軍備副部長； 「國防
部」常務次長沈一鳴晉升上將，接任空軍司令； 「國
防部」副參謀總長兼執行官廖榮鑫與海軍司令陳永康
皆調任 「總統府」戰略顧問； 「國防部」副參謀總長
李喜明晉升上將，接任海軍司令；海軍副司令蒲澤春
晉升上將，接任 「國防部」副參謀總長兼執行官。

【大公報訊】據中通社二十七日報道：台北市長柯文
哲又爆失言，26日會見英國交通部長克雷默，收下對方贈
送的懷表後，卻說要轉送或是給破銅爛鐵賣錢。對此，柯
文哲27日表示，幕僚正在安排外交禮儀課，同時也對克雷
默表達歉意。

對於破銅爛鐵說，柯文哲27日會見媒體時表示，突然
有感而發的說，自己本來就不是很圓融的人， 「柯P語錄
」裡失言的部分也講太多，他認為有錯就要改，最近要被
幕僚送去上外交禮儀課，他強調自己不會用隱藏避諱的態
度去面對。此外，柯文哲也說， 「有時候看到不喜歡的東
西，還是要收下來說謝謝」。柯文哲強調，此次的確是失
言，有些外交禮儀還是要注意，不是心裡想什麼就講什麼
，他認為自己還是要改變。

台灣作家張大春指出，為政之道可以多言，但多言並
不意味着當局者先罵了人才去理解，也不是先放了話才看
問題，更不是憑靠直覺慣性嬉笑怒罵。

克雷默27日受訪時表示，鐘表在英國是很好的禮物，
而任何人做的事都不會對她有冒犯意思。

柯文哲惡補外交禮儀

▲台大醫院27日發表健康年菜，其中 「繽紛蘿蔔糕」
是運用各色蘿蔔等蔬菜去皮切絲並蒸熟，再加上米粉
等製成蘿蔔糕，象徵好彩頭及步步高升 中央社

▲今年島內軍方形象月曆，因有美女軍官泳裝照
，受到坊間熱烈歡迎 中評社

▲彰化縣禽流感疫情26日新增4起通報案例，其
中1起是一處位於大城鄉的火雞場，2700多隻火
雞有582隻死亡 中央社

▲台軍2015年春節加強戰備，陸軍27日在新竹湖
口營區演練 中央社

▲1月26日至27日，2015年對台工作會議在北京舉行。中共
中央政治局常委俞正聲出席會議並作重要講話 新華社

彩色蘿蔔

女兵美照


